

K2 S.12.15



Vertreter von Einstein-Gymnasium und Albert-Schweizer-Schule versammelten sich vor dem historischen Portal des ehemaligen Schulgebäudes.

# Gedenktafel ist jetzt komplett

Am Portal des Einstein-Gymnasiums wird seit dieser Woche auch an die Förderschule erinnert

**Die Gedenktafel am historischen Portal des Einstein-Gymnasiums wurde neu gestaltet. Seit dieser Woche erinnert sie auch an die Förderschüler, die in dem Gebäude einst zur Schule gingen.**

von ULI HILLENBRAND

**Kehl.** Eigentlich ging es diesen Donnerstag am historischen Portal am »Einstein« nur um einen Schriftzug. »Aber hinter diesem steckt, wie Oberbürgermeister Toni Vetranoes in seinem Grußwort auf den Punkt brachte, »eine ganze Geschichte.« Im Mittelpunkt dieser Geschichte steht einerseits das historische Portal, das den Schulhof des Gymnasiums begrenzt. Vor fast 120 Jahren war es einst Teil eines Neubaus, der 1897 auf dem heutigen Standort des Centrums am Markt hinter der Friedenskirche errichtet wurde. Im 20. Jahrhundert durchliefen Schule und Gebäude einen Wandel, ihr Aussehen und Name änder-

Vorfeld zusammengearbeitet, sodass die neue Tafel nun am vereinigten Portal feierliche eingeweiht werden konnte. Neben Lehrern und alten Kollegen waren es vor allem die Schüler beider Schulen, die die Einweihung mitgestalteten, sei es durch Schulzitate und ein Gedicht der »Einstein«-Schüler, sei es durch die akribisch gestalteten Plakate, mit denen die Schüler der Albert-Schweizer-Schule den Wandel des alten Gebäudes dokumentierten.

Einen würdigen musikalischen Rahmen schuf zudem das Blechbläser-Ensemble des »Einstein«, während die Förderer Schüler umtriebig für das leibliche Wohl der Gäste sorgten. So blieb am Ende am Portal mehr als eine kleine Änderung im Schriftzug zurück, sondern eine Botschaft: Wertschätzung für die Albert-Schweizer-Schule und auch die Arbeit ihrer Lehrer, die damals wie heute ihren Schülern beruflich und privat dabei helfen, im Leben zurechtzukommen.

**»Von 1974 bis 84 war hier die Förderschule untergebracht, heißt es auf der Tafel.«**

im Zentrum der Stadt errichtet wurde.  
1895–1914: Höhere Bürgerschule-Realschule  
1914–1918: Lazaret  
1919–1937: Oberrealschule  
1937–1939: Provinzial-Staatschule Schule  
1940–1944: Hanauer Schule  
1952–1970: Provinzial-Gymnasium Kehl  
1998: Abritt des Gebäudes

Als Schule hatte der Altbau nach Auzug des neu benannten Einstein-Gymnasiums im Jahr 1970 keinen Platz mehr. Von 1971 bis 1984 war hier die Förderschule untergebracht, die seit 1975 den Namen Albert-Schweizer-Schule trug.  
Quelle: Stadtarchiv Kehl, Foto: Uli Hillenbrand